

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Sábado 10 de Enero de 1920

Núm. 3.280

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

## Las elecciones municipales

Se acerca la fecha de las elecciones municipales, que han de celebrarse el próximo mes de Febrero, y a estas horas los partidos políticos han dado ya los primeros pasos para determinar la forma en que han de acudir a la lucha.

Si en todos tiempos las elecciones constituyen una cuestión importante, su importancia y su trascendencia aumentan en los momentos actuales, en que parece que se trata de destruir, como obedeciendo a un universal consigna, los fundamentos en que descansa y debe descansar el orden social. Y no es aventurado asegurar que la actual agitación repercutirá en los comicios, donde no faltará la candidatura que represente, abierta o encubiertamente, el espíritu disolvente que alimenta y anima las presentes conmociones. Quiérase o no, en el fondo de la lucha política latirá la lucha social. Por lo tanto, frente a los que quieren destruir los principios fundamentales de la sociedad deberán levantarse cuantos no quieran colaborar en esa obra destructora. A la significación disolvente de los unos se tendrá que oponer la significación defensiva de los otros, y se tendrá que hacer en tel forma, que la ciudad dé plenamente la sensación de estar dotada de un espíritu fuerte, capaz de resistir y vencer cualquier intento de disolución social.

Se puede abrigar la esperanza de que así ocurrirá, dadas las impresiones que se tienen respecto de la actitud electoral de ciertos partidos. Felizmente, parece que los partidos organizados en que está más acentuado el espíritu de conservación quieren tener presente, en la hora actual, no lo que puede separarles, sino lo que puede unirles. El momento es grave, y hay que tener plena conciencia de su gravedad, para obrar consecuentemente, no sólo con vistas al día de hoy, sino mirando hacia los días difíciles que puedan sobrevenir. De dichos partidos se puede esperar que sabrán responder a su significación, en las circunstancias actuales, y que unos mismos deberes primordiales les acercarán y unirán, prescindiendo, si fuera preciso (y ello fuera tal vez más conveniente), de elementos que, si bien pudieran intervenir en la alianza tomando por base la calificación monárquica, gustan sobradamente de ciertos coquetos y contactos, para que puedan inspirar absoluta confianza.

Si los partidos conservadores dan el ejemplo, no dudamos que serán muchos los elementos que integran la vida ciudadana, en sus diferentes esferas, que se unirán a ellos para afianzar en las urnas el sentido con que sus candidatos irán a los comicios, que es el sentido general de nuestra ciudad.

Las próximas elecciones son las que más directamente nos afectan, porque de ellas depende la formación del Ayuntamiento, representación y centro de la vida local. Todos los síntomas predisponen a predecir cercanos días de lucha y de prueba, en los cuales tendrá que sentirse la actuación del Consejo. Importa, pues, ir a las próximas elecciones con la mirada fija en lo futuro, y elegir un bloque de concejales aptos, que no sólo salgan juntos de las urnas, sino que juntos continúen en el Consistorio para realizar provechosa labor y amparar la vida de la ciudad, unidos siempre por el alto espíritu que los congregue ante los comicios.

DE ARTE

## Exposición Riquer

En el salón de «La Veda» tiene actualmente una exposición de obras suyas el renombrado pintor Alejandro de Riquer.

El señor de Riquer, artista refinado, espíritu culto, y hombre altamente simpático, es conocido de nuestro público. Su nombre hace mucho tiempo suena, su firma ha llenado durante muchos años ilustraciones y revistas. Perteneció al grupo de Rusiñol, Casas, Mir y otros artistas que dieron valor y nombre al arte catalán.

Hace ya bastantes años, uno cañoreo, interesado grandemente por el arte decorativo, fui a Barcelona con el deseo de ver la orientación que en dicha materia reinaba allí. Unos distinguidos artistas me recomendaron al señor de Riquer como el que mejor podría mostrarme lo que deseaba. Le visité, y tuve ocasión de verme entusiasmar ante unos álbums en donde había reunido una gran cantidad de dibujos, ex libris, orlas, proyectos, etc., admirablemente concebidos y ejecutados. En mi sentir, su nombre estaba muy justificado. No en vano se tiene una reputación. Después, con su amabilidad ca-

acterística, me invitó a que subiera a su estudio. Al entrar, vi un cuadro, y, con un gesto de desagrado, pregunté quién era su autor; me contestó que él mismo; procuré disimular la plancha y seguí mirando obras. Los entusiasmos que por sus dibujos sentía, se habían apagado. Aquellas obras, a mi manera de ver, no justificaban la fama de su fama. Carecían del refinamiento que en sus dibujos mostraba. Estaban faltas de delicadezas, dominaba el negro, las calidades eran metálicas y pobres en matices. El año pasado, en su exposición en el «Círculo Mallorquín», pude reconocer aquellas manifestaciones artísticas, y pensé que, indudablemente, eran su manera de ver, de la que no podría prescindir nunca. Afortunadamente, hoy veo que estaba equivocado.

En la exposición actual demuestran sus obras que su espíritu se mantiene joven, y, como tal, evolucionó; la luz de Mallorca le ha transformado, las nebruras han sido sustituidas por delicadezas, y una luminosidad simpática y en tonada reina en sus nuevas producciones.

«Cala de Deyá», «Les pedrisas», «El pas del Mofo» y otros son un nuevo aspecto de su arte. En ellos hay luz dorada, ambiente, transparencias exquisitas, que realizan su coloración sin perjudicar a la construcción de los elementos representados, los que pueden verse con mucho detalle sin que resten interés a la visión del conjunto. Son cuadros notables que encantan al que los contempla.

En «Miramar» (soy yo «están talant») se nota una cierta falta de sinceridad. El artista sabe su arte y sus picarescas (perdóneme la libertad y la palabra), y, para dar valor a unas rocas de primer término espuma y apaga las notas luminosas vecinas, obsecrando de una manera inverosímil los últimos términos.

«Alcina de San Moragues» (oh las negras encinas que cantaba Virgilio) no la consideramos como un acierto de interpretación. No hay más que compararla con unos pinos que en otros cuadros vecinos expone y cuyos verdes resultan muy semejantes para comprender que no acertó al reproducir las tonalidades características de las encinas que siempre dan una nota un tanto sombría y que contrasta con la alegría brillante de los pinos.

Expone también algunas obras de distintas características dentro de su arte. Estos pequeños cuadros en donde agrupaciones de figuras abocetadas con soltura y gracia sirven de tema principal, iluminadas de manera que recuerdan en cierto modo las encantadoras obras de Watteau son nuestras sinceras del sentimiento del señor de Riquer.

Con ellas, según creo, obtuvo en Inglaterra muchos éxitos artísticos y económicos; tienen un valor interesante y notable.

Igualmente pueden, saborearse unos cuantos dibujos de aquellos que la revista inglesa de fama y circulación mundial «The Studio» le reprodujo; dibujos que cada vez que los contemplaba en dicha revista hacía surgir nuevamente la admiración que por el señor de Riquer sentí al conocerle.

La exposición se ve muy visitada, como corresponde a su valor artístico, por la que recibe su autor muchas felicitaciones, a las cuales nos asociamos.

Pedro Barceló

## A flor de piel

Los elementos de la Casa del Pueblo organizaron un mitin para protestar contra la elevación de las tarifas de las visitas médicas.

La concurrencia fue escasísima. Si lo hubieran organizado otros elementos, tal vez el acto se hubiera visto más animado. Y hay que advertir que se celebró en «La Protectora», sin duda porque la misma Casa del Pueblo debió de considerar que su local resultaría poco atractivo.

Sin entrar a discutir si tales tarifas son o no sobradamente crecidas, señalemos el hecho de que es la Casa del Pueblo quien se levanta en són de protesta cuando en ella repercuten los efectos de haber adoptado una clase que no es obrera una táctica semejante a la que ella preconiza y emplea.

¿No habíamos quedado en que todos nos habíamos de sindicar para la mayor remuneración del trabajo?

Que cada clase se síndique, y que cada cual tire por su cuenta, y luego vendrá la mútua lucha entre todas, hasta despedazarse. Y eso sólo puede ser deseado por quienes ansian, ferrozmente, el aniquilamiento social.

Los diarios han publicado la siguiente noticia: «Por personal de la Compañía Arrendataria han sido aprehendidos seis bultos de tabaco de contrabando». Hace quince días que los fumadores carecen de tabaco. ¿Por qué, pues, no se les concede la gracia de que puedan calmar su apetito mediante la salvadora ayuda del contrabandista? La Tabacalera, sea por lo que fuere, no cumple

con su obligación, y si facilita tabaco ni lo deja facilitar. ¿No sería oportuna una revisión para determinar el de la mencionada Compañía pueda perseguir ahora el contrabando? Si ella no cumple sus compromisos, ¿a qué invocar la ley? Si no tiene tabaco, ¿qué perjuicio ha de sufrir en la venta si otro facilita lo que la Compañía no tiene?

Bien mirado, la Arrendataria, en vez de perseguir ahora al contrabandista, debería ampararle, porque mantiene el vicio. ¿No resultaría grandemente perjudicado si los fumadores, acostumbrados ya a no fumar, no sintieran (la fuerza del hábito es poderosa) ni el más leve deseo de echar una bocanada al aire el día que los estancos vuelvan a ostentarse repletos de tabaco?

En los momentos más críticos, el compañero Pestaña huye de Barcelona. Es la eterna historia de esos meneurs, que tienen a mano el maleficio de viaje, a la hora del peligro.

Dícese que el famoso sindicalista se pasea tranquilamente por París y que se propone ir a Rusia a visitar a sus amigos de aquel desarticulado país.

El viaje de Pestaña es harto significativo y aleccionador.

¡Oh, los ídolos de las engañadizas masas obreras!

Los sindicalistas han amenazado de muerte a los médicos que asisten a Graupera, si le salvan la vida, que es lo mismo que decir si no le matan, porque podría darse el caso de que el herido lograra salir de su trance por la fuerza de sus propias defensas corporales, sin necesidad de los recursos de la ciencia.

Los mismos que ayer amenazaban a los Jurados para que no cumplieran con la obligación de condenar a los delincuentes, hoy amenazan a los médicos para que no cumplan con sus humanitarios deberes, e indudablemente les imponen el asesinato.

¿Puede darse mayor monstruosidad?

Este es el tipo a que ha llegado el hombre a fuerza de perfeccionarle con las libertades que socavaban los únicos frenos de los instintos y de las pasiones. Libertad de pensamiento, libertad de conciencia, libertad absoluta, para llegar al tipo humano ideal. Y, después de tanta prédica, he aquí que surge el sindicalista de la gran ciudad, brutalmente inhumano, que no sólo no siente piedad ante el contrario que cae herido, sino que exige que los médicos le remeta.

El hombre de las cavernas debía de tener, en su barbarie, más nobleza que ese hombre moderno, que sólo se ha refinado en la crueldad.

## Llamamiento

A las señoras y señoritas de la buena sociedad palme-sana

A vosotras me dirijo, amables lectoras, para hablaros de un asunto del que, tal vez inconscientemente, culpables. Puede que ignoréis, o no hayáis pasado mientes, en la grave ofensa que, contra la Ley de Dios y de la Iglesia, se comete con harta frecuencia en muchos talleres de confección, de esta antes morigerada ciudad, para que podáis lucir vuestros trajes, en determinados espectáculos. Lo habéis pensado alguna vez? ¡Oh, cuántos pecados cometidos por maestras y oficiales, de los cuales sois responsables! Me diréis que la culpa es de quién trabaja en día festivo y no vuestra; pero no es así. Las oficiales, trabajan por no perder el pan que necesitan para sí y sus familias y si es verdaderamente deplorable su conducta, porque «no de solo pan vive el hombre», también lo es que esas pobres chicas no tienen generalmente la instrucción religiosa necesaria, para arrostrar la miseria en defensa de su fe. Las maestras, más culpables que ellas, pecan por cobardía y ambición, supeditadas a vuestros caprichos y amenazas, de prescindir de su trabajo, y, ante esto, arrostran el faltar a compromisos formales, que pactaron y sellaron con su firma, bajando del pedestal en que se colocaron, al aceptar las bases presentadas, no ha mucho, por un grupo de obreras; pero vosotras que habéis recibido una instrucción sólida, ya en colegios dirigidos por religiosas, ya en otros establecimientos católicos; vosotras, que pertenecéis a distintas Asociaciones y queréis pasar por piadosas, vosotras, Madres Cristianas e Hijas de María Inmaculada, ¿no os alarmáis, considerando pesan sobre vosotras esos pecados, por haber permitido, y tal vez exigido, que se terminara la confección de vuestros trajes en día consagrado al Señor; sólo por una pueril vanidad, indigna de personas cristianas y sensatas? Hasta cuándo se ha de juzgar a nuestro sexo de insustancial e incapaz de formalidad? No debe la mujer su rehabilita-

## Dr. E. Casasempere

Del Hospital Provincial de Madrid  
Especialista en Pecho y Corazón

Tratamientos de la Tuberculosis.  
Consulta en Palma, los martes y viernes de tres a cuatro y media en la clínica del especialista J. Abrines, Valero, 2.

## GRAN STOK DE COCINAS para CARBONES Y LEÑA

Precios sin competencia  
CASA BUADÉS, Monjas, 12 y 14

¿Ción a Jesucristo? Porque, pues, tratándose su Ley?

Vosotras, de sentimientos tan delicados y corazón tan sensible ante las desgracias y miserias que conocéis, ¿no impediréis a todo trance trabajen por vosotras en día festivo, aun a costa de no ser vuestra vanidad satisfecha, esas infelices obreras, con detrimento de su alma y de su salud, tal vez necesaria para el sostenimiento de su anciana madre, o de sus pequeños hermanos? ¿Crisis consiente la religión en día festivo, consuegar con frecuencia y en largas oraciones?

Teles obras son, sin duda, excelentes; pero deben ir acompañadas del cumplimiento de toda la Ley de Dios que, como es sabido, consiste en el amor a Dios y al prójimo como a nosotros mismos.

Apelo, pues, a vuestros sentimientos religiosos y humanitarios para pedirlos algo práctico.

No queráis ser la causa primordial de la profanación de los días festivos, y, para ello, formad el inquebrantable propósito de no admitir traje alguno en dichos días, y así podréis tener la certeza de que por vuestra culpa no se infringe el precepto eclesiástico, demostráis amor y compasión a la clase obrera, tan digna de ser atendida, y mereceréis no sea juzgado nuestro sexo de frívolo e inconstante.

Clara

## El sindicalismo español

El Director de «El Mundo», ha publicado después de la huelga sindicalista del Arte de imprimir, un notable artículo, del cual reproducimos los siguientes párrafos:

«El movimiento sindicalista español tuvo su origen en Barcelona. Y Barcelona ha sido y es el ejemplo a seguir y Barcelona dio el petón para las nuevas organizaciones e impulso sus procedimientos.

Concretemos a aquélla y éstos nuestro estudio. El movimiento obrerista catalán primero, HOY NETAMENTE SINDICALISTA Y REVOLUCIONARIO, fué encanizado por un grupo reducidísimo de ácratas (puritanos se llamaban ellos) que formaron el Ateneo Sindicalista, cuando la crisis del anarquismo derivó las masas obreras, en su mayoría, al campo republicano, radical que acudía a la acudida A. ejandro Lerroux.

## Sección informativa

### Exposición Escolar Provincial Convocatoria

El Inspector provincial de primera Enseñanza, don Manuel Rueda nos suplica la publicación de la siguiente convocatoria:

«En la última decena de Juni del año próximo, tendrá lugar en Palma un Congreso Nacional de Educación. Como complemento del mismo, se ha acordado celebrar en igual fecha una Exposición Pedagógica Provincial y para llevar a cabo cuantos trabajos se relacionan con ella, la Junta Organizadora del Congreso nombró una Comisión, la cual se dirige a todos y a cada uno de sus compañeros de esta provincia, invitándoles a concurrir a la indicada Exposición.

Es nuestro mayor deseo que todos cuantos nos visiten con ocasión del Congreso, puedan apreciar el entusiasmo y competencia de los Maestros baleares y a este fin conviene presentar el resultado de vuestros esfuerzos y que los Maestros todos, hagan pública manifestación de su voluntad y de su mérito concurrendo a la Exposición indicada, que debe ser para cada uno, estímulo en su labor y recompensa de sus desvelos.

Unos pueden enseñarnos como han transformado el local de su Escuela haciéndola alegre y agradable; otros exponer propias iniciativas pedagógicas; si sois autores exponeis obras que testimonien vuestro sa-

Del Ateneo Sindicalista partieron las iniciativas de los Congresos de Federación Local y Regional del Trabajo.

Y del Ateneo Sindicalista salieron los hombres que, tomando parte en las Asociaciones y Sindicatos Obreros de Artes y Oficios, cuya organización inició Fontanals con su «Tres clases de Vapor», fueron pacientemente (ha sido una obra de años que las autoridades han desconocido en absoluto, aunque parezca extraño) impidiendo a los sindicatos parciales el ser o de rebeldías que inspiraran al grupo de ácratas puritanos y que no eran otras que las que nutren las doctrinas de Marx y de Bakunine.

Así dió comienzo, éstos fueron los comienzos en que descansa toda la obra sindicalista presente.

Lo demás era relativamente fácil. Los agentes del grupo aludido escogieron y prepararon dentro de cada Asociación obrera a media docena de hombres, no siempre los mejores, pero sí los más audaces y temerarios, que, sin grandes dificultades, llegaron a hacer sentir su influencia entre la masa asociada, siempre dispuesta a seguir al paladín que mejor excita sus pasiones y más halaga sus instintos.

Esto ha sido todo. Hoy, y el que quiera desconocer o adulterar esta verdad, alá con su responsabilidad y con su conciencia, el centro de la calle de Mercaders es el director del movimiento sindicalista revolucionario catalán.

La influencia que ejercen los antiguos ácratas puritanos sobre los sindicatos parciales es definitiva, porque, aparte del indistintible prestigio que con su actuación han adquirido cerca de la masa obrera (que ha ido abandonando el campo republicano para ingresar en el grupo cuyo lema es: «Igualdad absoluta. Reparto igualitario»), cuentan con el resultado concuro de las directivas y delegados de aquéllas, que han creado a su imagen y semejanza.

Con ellos, con elementos materiales de que han dispuesto y disponen en abundancia, desde a los importantísimos ingresos por cuotas de asociados (más de cinco millones de pesetas en el año 1919, según datos de la misma sindicación) y con el ejercicio de la coacción más violenta, ampara la por la más absoluta impunidad, se han adueñado por completo de la vida ciudadana de Barcelona y amenazan adueñarse de la de los centros de producción de toda España.

Sépanlo de una vez para siempre los Gobiernos y los hombres sobre los que haya de recaer algún día la responsabilidad del Poder.

ber y experiencia profesional; si no lo sois, podréis presentar las notas de preparación de las lecciones, o quizá vuestro diario particular de la Escuela; por cierto, que ese juicio sincero y personal de vuestro trabajo tiene indiscutible y grande importancia.

De la tarea educativa que realizas, responden en gran parte los alumnos; envíad pues los trabajos que individual o colectivamente hayan ejecutado. Pueden ser éstos:

Diarios de clase y de excursiones.  
Cuadernos de dibujo; de esquemas de Botánica, Fisiología, Zoología; de ejercicios de lenguaje; de composición; de problemas y ejercicios de Matemáticas y Física.  
Colecciones de productos regionales (minerales, plantas, animales, objetos industriales).

Planos, gráficos y mapas geográficos e históricos, de zonas de vegetación; de productos minerales; de distribución de las especies animales; geológicos, etc.

Señallos aparatos relacionados con la enseñanza de las Ciencias Naturales y Físicomatemáticas.

Labores y otros trabajos manuales como el pliegado y rebortado geométricos y trabajos frebellanos.

No duda esta Comisión, que con tanta fe se dirige a vosotros, de que todos seréis expositores, pues no es necesario aumentar vuestra labor ni la de los alumnos; basta enviar una prueba, digamos así, de la tarea educativa que realizáis y para ello, más importa la calidad que la cantidad.



la Guerra, general Villalba, que el Capitán general de Cataluña, Sr. Milans del Bosch, había terminado ya la misión que llevó a esta Corte.

La Bolsa

Table with financial data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Carpetas Interior, Marcos, Liras, Dólares.

De Provincias

Madrid, 9 (5:30) De Algeciras.—Solución y planteamiento de huelgas Algeciras.—Ha terminado la huelga de obreros de comercio de La Línea.

Grandes terremotos en Méjico

Madrid, 10 (5:30) Horrosa erupción volcánica en el cerro de San Miguel.—Pérdidas Nueva York.—Telegrafían de Méjico que ha estallado una nueva erupción volcánica en el cerro de San Miguel cerca de Córdoba, en el estado de Veracruz.

Conflictos sociales

Madrid, 10 (5:30) En Cádiz, se levanta el «boyot» contra «La Transmediterránea» y la Tabacalera Cádiz.—El Gobernador civil ha llamado al Presidente del Sindicato de estibadores del muelle, haciéndole ver la improcedencia del «boyot» declarado a la Compañía «La Transmediterránea».

Disturbios en un pueblo

Madrid, 10 (5:30) De Cáceres.—En el pueblo de Torrecilla se altera el orden.—Colisiones con la fuerza pública.—Muertos y heridos Cáceres.—En el pueblo de Torrecilla ha habido una colisión entre fuerzas de la Benemérita y grupos de revoltosos capitaneados por el sindicalista Andrés Moreno.

La situación en Barcelona

Madrid, 10 (5:30) Sin novedad.—La policía El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que había recibido un telegrama de Barcelona, depositado a las

once de la noche, diciendo que el día había transcurrido sin novedad. Y añade el despacho: «Algún periódico llegado de Madrid publica una información asegurando que la brigada de servicios especiales de Barcelo-

La sublevación, dominada

Juicio sumarísimo

Madrid, 8 (1:00) En Zaragoza, un sindicalista consigue sublevar un regimiento.—Asesinato del oficial y del sargento de guardia.—El sindicista, muerto por las clases.—Restablecimiento del orden.—Declaración del estado de guerra

El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, que acaba de recibirnos a los periodistas, nos ha facilitado importantes noticias acerca de la sublevación de un regimiento, sublevación que pudo ser dominada rápidamente, habiendo comenzado ya a imponerse los castigos debidos a los culpables.

Conflicto de intereses

Madrid, 10 (1:00) Habla Villalba.—Tranquilidad.—Se trata de un hecho aislado.—Soldado que se presenta.—El oficial y el sargento asesinados

El Ministro de la Guerra, general Villalba, nos recibió ayer tarde a los periodistas, dándonos también cuenta de la sublevación habida en un regimiento de artillería de la guarnición de Zaragoza.

Comentarios en el Congreso

El Congreso se vio ayer tarde animadísimo de políticos y periodistas. El tema de todas las conversaciones lo constituyeron los sucesos de Zaragoza.

El estado de guerra

Zaragoza.—Se ha declarado el estado de guerra. Las tropas patrullan por las calles.

Detenciones

Zaragoza.—La policía ha practicado numerosas detenciones. Todas ellas están relacionadas con la sublevación ocurrida.

Juicios sumarísimos

Zaragoza.—La autoridad militar ha ordenado la formación de juicio sumarísimo a los soldados complicados en el movimiento.

Desertores

Zaragoza.—Algunos de los soldados sublevados desertaron. Consiguieron escapar de la población.

Impresión

Zaragoza.—La noticia de la sublevación ocurrida ha causado en esta capital gran impresión.

na ha tomado una determinación contra el Jefe superior de policía. Esta noticia ha sido acogida por parte de la Prensa barcelonesa, siendo completamente falsa.

En el Congreso

Madrid, 10 (1:30) A las 5:30 se abre la sesión. El Jefe del Gobierno da cuenta, en la forma conocida, de los sucesos ocurridos en Zaragoza, y anuncia que se mantendrá el orden y la disciplina.

En el Senado

En la sesión del Senado se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Cámara por lo ocurrido en Zaragoza.

Los trabajos en el puerto

Uno de los sectores de la vida de la ciudad que más perjuicios está sufriendo por el «lock out» es el relacionado con la paralización de las faenas de carga y descarga de mercancías en el puerto.

Hallazgo de un artefacto

En una de las ventanas de una fábrica de redes situada en la calle de la Torre, barriada de San Gervasio, fué encontrado un artefacto sospechoso que, por llevar unida una mecha, creyóse sería un petardo.

Viaje de protesta

En el expreso, salió en dirección a Madrid una comisión, compuesta de los señores Cusó, Cabot, Rusinol, Maspons y Mañuquer, presidentes, respectivamente, de Fomento del Trabajo Nacional, Cámara de Comercio, Sociedad Económica de Amigos del País, Academia de Jurisprudencia y Legislación y Colegio de Abogados.

El «Alvaro de Bazán»

Ha salido esta mañana para Cartagena, el cañonero «Alvaro de Bazán».

El regreso del Capitán general

La Prensa de Madrid correspondiente al día de ayer aseguraba que el Gobernador militar de esta plaza, señor Martínez Anido, había dirigido un telegrama al Gobierno reclamando la inmediata presencia aquí del Capitán general, señor Milans del Bosch, que, como es sabido, se halla en la Corte.

Se iba a atender contra los médicos que asisten a Batlle y Nolla?

Se nos asegura que entre las ocho y ocho

El señor Burgos Mazo indultó al sindicalista Checa, destituyendo al Gobernador que lo había deportado. Madrid, 10 (5:30). El Capitán general Zaragoza.—Ha regresado a esta población el Capitán general, señor Ampudia, que se hallaba en Madrid.

Los procedimientos sumarísimos.—Nueve soldados procesados.—Declaración de sindicalistas

Zaragoza.—Siguen los procedimientos sumarísimos. Hay nueve soldados de artillería procesados.

Detención de los soldados fugados.—Uno de éstos se suicida

Zaragoza.—A las once de la noche, a pocos kilómetros de esta población, fueron detenidos por la guardia civil los soldados desertores.

El juicio sumarísimo, terminado

Zaragoza.—A las diez y media de la noche ha terminado el juicio sumarísimo formado a los autores de la sedición.

Registros domiciliares.—Documentos comprometedores

Zaragoza.—Terminado el Consejo de guerra, se practicaron registros domiciliares a conocidos anarquistas.

La policía y el atentado contra el señor Graupera

Reina alguna agitación entre los policías de la brigada de investigación criminal por entender que, de haberse adoptado las precauciones debidas, no se habría perpetrado el atentado contra el señor Graupera y por ende no habría sido asesinado el agente señor Sangermán.

Protesta contra Doval

Entre los obreros adheridos al Sindicato Católico han producido indignación algunas de las afirmaciones hechas recientemente por el señor Doval en el Senado.

El conflicto de los cocineros y camareros

Esta tarde el Gobernador ha reanudado sus conversaciones con los dueños de hoteles y cafés para buscar una fórmula de arreglo al conflicto existente entre ellos y sus cocineros y camareros desde el 3 de Octubre último.

Automóvil

De 15 a 25 H. P. se desea comprar uno. Ofertas por escrito. Centro Anuncios.

Se vende

Lindante al Instituto y a ambos lados del camino de Jesús finca de unos 32 000 metros cuadrados. Informes: Carretera de Sóller, núm. 27.

Madrid, 10 (5:30) El Capitán general Zaragoza.—Ha regresado a esta población el Capitán general, señor Ampudia, que se hallaba en Madrid.

Los procedimientos sumarísimos.—Nueve soldados procesados.—Declaración de sindicalistas

Zaragoza.—Siguen los procedimientos sumarísimos. Hay nueve soldados de artillería procesados.

Detención de los soldados fugados.—Uno de éstos se suicida

Zaragoza.—A las once de la noche, a pocos kilómetros de esta población, fueron detenidos por la guardia civil los soldados desertores.

El juicio sumarísimo, terminado

Zaragoza.—A las diez y media de la noche ha terminado el juicio sumarísimo formado a los autores de la sedición.

Registros domiciliares.—Documentos comprometedores

Zaragoza.—Terminado el Consejo de guerra, se practicaron registros domiciliares a conocidos anarquistas.

La policía y el atentado contra el señor Graupera

Reina alguna agitación entre los policías de la brigada de investigación criminal por entender que, de haberse adoptado las precauciones debidas, no se habría perpetrado el atentado contra el señor Graupera y por ende no habría sido asesinado el agente señor Sangermán.

Protesta contra Doval

Entre los obreros adheridos al Sindicato Católico han producido indignación algunas de las afirmaciones hechas recientemente por el señor Doval en el Senado.

El conflicto de los cocineros y camareros

Esta tarde el Gobernador ha reanudado sus conversaciones con los dueños de hoteles y cafés para buscar una fórmula de arreglo al conflicto existente entre ellos y sus cocineros y camareros desde el 3 de Octubre último.

Automóvil

De 15 a 25 H. P. se desea comprar uno. Ofertas por escrito. Centro Anuncios.

Se vende

Lindante al Instituto y a ambos lados del camino de Jesús finca de unos 32 000 metros cuadrados. Informes: Carretera de Sóller, núm. 27.

# El mejor licor para postres, marca

# VERDAD

## MUY ESTOMACAL Y DIGESTIVO

### Unicos fabricantes **Vda. Esbarranch e Hijos**

### SANTO CRISTO, 4

### DE VENTA ULTRAMARINOS Y CAFÉS

#### Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el día 7 de Enero de Barcelona, el 8 de Málaga y el 11 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor saldrá el día 26 de Diciembre de Bilbao, y Santander, el 7 de Gijón el 8 de Coruña el 9 de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTA FIRME

El vapor saldrá el día de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, y Veracruz.

El vapor saldrá el de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Castafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor saldrá día 10 de Dobre de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor saldrá el 4 de Dobre de Cádiz y el 9 de Barcelona para Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor saldrá el 11 de Diciembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 16 Dobre de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Servicio comercial

El vapor «Cataluña» saldrá de Barcelona salvo contingencias, el día 29 de diciembre, de Valencia el 31, de Málaga el 2 de enero y de Cádiz el 4, admitiendo carga y pasaje de cámara solamente.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafos sin hilos.

Para más informes y despacho, señores JAIME M. GRANA-DA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma

#### No más sabañones

Cura radical por UNA PESETA  
**JOSE PORTA**

Cirujano-Callista

Jaime II-6

DESPACHO: de 12 a 2 y de 6 a 8

#### CALZADO DE GOMA

Extirpa rápidamente sus dolores ni molesta los callos y durezas. Es con todo no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Röver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.



#### El Reumatismo

Localizado o generalizado, reviste las formas aguda ó crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

#### Depurativo Richelet

cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).



A. G. THOMSON HOUSTON IBERICA S. A.

#### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

#### LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

**La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
**La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
**La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
**La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
**La Flor de Oro** Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como bigüena.  
**La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
**La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
**La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es bastar por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.  
**La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las picasas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nacen canas entre ellas.  
**La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
**La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada, por nite ríase el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada noche / una y al día si desean teñir el pelo, hágese lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

#### MOTORES A GAS POBRE

Se desea vender

- Motor "Otto, de 30 a 35 H. P.
- "Viertur, 40 a 45 "
- "Crossley, 48 a 50 "
- "Korting, 15 a 16 "
- "Korting, 20 a 22 "
- "Sotosport, 35 a 40 "

Hay otros de diferentes marcas y marcas. Todos se ven garantizados y puestos en marcha con su fábrica de gas para antracita, carbón vegetal, ó leña.

Para informes y detalles: ANTONIO BADAL, (Mecánico), Lluchmayor



Los infalibles resultados del Jarabe Orive, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

#### Vinos de mesa Oliver

De venta exclusiva en Sra. Jaime Maura, 3 (callejón).

#### Específicos

Nacionales y Extranjeros se compran a precios sin competencia en la DROGUERIA Y SUCURSALLES de

Vda. de José Juan

Nota. Pedir precios antes de comprar.

#### CALZADO DE GOMA

(Chanclos)

Marca AGUILA

Depósito para Baleares

Casa Codina, Unión, 8, Palma

#### Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen a esta población aguas mineras de como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin acido.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán tienen tapones, cápsulas, preciosos logos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de los manantiales las que se los llevan.

Depósito en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24